

Posible retomar nivel turístico de 2008: Sectur (El Financiero 02/02/12)

Posible retomar nivel turístico de 2008: Sectur (El Financiero 02/02/12) Claudia Alcántara Jueves, 2 de febrero de 2012 Este año se recuperaría la industria en divisas: Guevara. Regreso de aerolínea, "buena noticia" para el sector. Recomienda atender rutas con déficit. La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, afirmó que la actividad turística nacional este año podría llegar a la cifra dorada -registrada en 2008- de 13 mil millones de dólares en captación de divisas, y de 12 millones de turistas, sin embargo, explicó que ello dependerá de la situación económica de Estados Unidos y países europeos. Mencionó que de acuerdo con cifras del Departamento de Comercio de Estados Unidos, el número de viajeros de ese país se redujo de 40 a 37 millones, pero que en los últimos meses la participación de mercado de México ha crecido. La funcionaria añadió que de cada cien estadounidenses que viajaban, 13 llegaban a México y hoy la cifra ha aumentado a 19, debido a que han dejado de elegir destinos más caros y lejanos, pero el arribo de más estadounidenses dependerá de que su economía mejore. En el caso de Europa, la situación es similar, ya que han visto un incremento en el número de llegadas de ese continente, porque en México el viajero recibe más por su dinero, pero no hay suficientes vuelos para traerlo. Conectividad aérea De igual forma, resaltó que recuperar los indicadores a niveles similares a 2008 estará sujeto a un aumento de la conectividad aérea del país. En esa materia nuestro país está por debajo de países como Chile y Ecuador. Sin embargo, reconoció que este año no habrá resultados tangibles, con base en los compromisos del Acuerdo Nacional por el Turismo, en donde Sectur y SCT se comprometen a elevar el número de vuelos desde y hacia el país. Guevara Manzo aseveró que este año esperan cumplir al 100 por ciento con las acciones que le competen al gobierno federal (60 por ciento de 101 acciones), y una de ellas es el aumento en la conectividad aérea, aunque eso llevará tiempo. Resaltó que la dependencia tiene listo un estudio en donde se analiza el potencial aéreo de 40 destinos turísticos mexicanos, que podrá ayudar a acelerar el proceso. El documento -que será presentado a la SCT y a las aerolíneas este mes- contiene propuestas sobre qué rutas se pueden incrementar, ciudades, hora y precios, así como qué aerolíneas podrían operarlas. Sobre Mexicana de Aviación, refirió que deberá regresar al mercado con un modelo de negocios orientado a incrementar las frecuencias aéreas de rutas -que hoy en día no han sido totalmente cubiertas-, en lugar de tratar de abrirse espacios en rutas altamente competidas. Consideró que el eventual regreso de Mexicana al mercado aeronáutico nacional cubriría una necesidad existente, pues aún hay rutas que no han sido totalmente cubiertas, en frecuencias y números de asientos disponibles. La Sectur anunció que Luis Juan Vives López será el nuevo subsecretario de innovación y calidad y Jorge Mezher Rage será el nuevo subsecretario de planeación turística. Sus antecesores, Héctor de la Cruz Ostos, será secretario general del ISSSTE y Ricardo Anaya buscará un puesto de elección popular.